El Petróleo, una seria amenaza para la democracia en C. R.

La noticia de que apareció petróleo en Talamanca ha dado lugar a una serie de comentarios que han rayado los límites del ridículo. Algunos creen que el dinero lo van a tirar a la juntada y hasta han comenzado a especular en voz alta respecto del mejor uso que se le puede dar al platal que va a venir con el petróleo. Donde el regocijo el mayor es en las esferas oficiales. El Presidente de la República en ejercicio atribuyó la aparición del bendito oro negro a un milagro de la Virgen de los Angeles. En general los que mandan han sacado la conclusión de que ahora les será fácil conservarse en el Poder.

Nosotros queremos alertar a los lectores de "ADE-LANTE" respecto a los peligros que encierra la nueva riqueza descubierta, si es que "se confirma" que la hay comercialmente explotable. En efecto, no debemos olvidar que fos países productores de petróleo han sido víctimas constantes de golpes de estado y de sangrientas satrapias. Los imperialista yanquis propician la instauración de dictaduras allí donde sus compañías petroleras tienen establecidas sus tiendas. La codicia imperialista se estimula con la explotación del petróleo. -Así, si la democracia costarricense anda de capa caída de 1948 a esta parte por la influencia negativa del imperialismo yanqui (nadie ignora que la razón principal de la ilegalización del Partido Vanguardia Popular es el factor imperialista), ahora con la aparición del petróleo dicho factor se acentuará y el peligro de que los restos de democracia sobrevivientes desaparezcan estava presente en todos los momentos.

Queremos recordar a nuestros lectores que la concesión a la Union Oil es para la explotación y perfera-

8

ción del subsuelo de las provincias de Limón y Guanacaste, pero que se supone que hay petréleo también en los subsuelos de las provincias de Alajuela, Heradia y Puntarenas. Por tanto, es presumible que ahora se acentúe la presión por el otorgamiento de nuevas concesiones en las tres provincias mencionadas. La opinón pública debe estar alerta y oponerse enérgicamente a que todo el país sea entregado a la voracidad de las compañías petroleras. Especialmente debe tenerse presente que según la oferta recientemente formulada por el Primer Ministro Bulganin, la Unión Soviética está dispuesta a proporcionar a los países latinoamericanos los equipos industriales que necesiten para su desarrollo. Entre tales equipos deben incluirse los necesarios para perforar y para refinar petróeo. Sería un gran paso en el camino del desarrollo independiente de la economía nacional el que fuera el propio Estado el que tomara en sus manos la explotación del petróleo nacional. Pero es obvio que las compañías petroleras apoyadas por el propio Departamento de Estado harán todo lo que esté a su alcance para impedir que surja una industria petrolera nacional. Y si se tiene en cuenta la tendencia entreguista que caracteriza la politica oficial, hay que colegir que sólo mediante una gran presión de la opinión pública se puede conseguir que el acutal gobierno se aproveche de la oferta del Primer Ministro Bulganin y proceda a entablar relaciones comerciales y diplomáticas con la Unión Soviética, como punto de partida para la obtención del equipo industrial necesario para la explotación del petróleo nacional por cuenta del Estado.

TRABAJANDO POR LA PAZ

SE DESARROLLA EN TODO EL MUNDO CAMPAÑA EN FAVOR DEL DESARME

De uno a otro extremo del mundo, los pueblos están librando una batalla intensa por alcanzar el desarme. Esta batalla adquiere formas diferentes en cada país, lo que revela el entusiasmo con que trabajan los partidarios de la paz, y los diferentes grados en que el armamentismo está afectando a los países.

El aumento de los armamentos nacionales y la duración del servicio mi litar, la independencia y la soberanía amenazadas por los bloques militares y las bases extranjeras, la deformación de la economía y su adaptación a las exigencias del rearme, la limitación al libre desarrollo del comercio y de los intercambios culturales, la baja del nivel de vida y la miseria de las polbaciones, la presión fiscal y las gravosas inversiones públicas en las producciones de guerra, son problemas cuya solución representa algunos de los objetivos concretos de los mo-

vimientos en pro del desarme en los diferentes países.

Al calor de la convocatoria de una sesión extraordinaria del Consejo Mundial para el mes de abril, el comité indio ha organizado una "quince na" consagarada a la acción intensificada por el desarme; el Comité británico ha desarrollado una serie de iniciativas dirigidas a la Cámara de los Comunes con ocasión del próximo

----Pasa a la Página 7